

Ottawa

Pièce 879, Édifice de la Confédération
Ottawa (Ontario) K1A 0A6
Tél. : 613-992-6779
Télec. : 613-995-8461



CHAMBRE DES COMMUNES
HOUSE OF COMMONS
CANADA

Ottawa

Room 879, Confederation Building
Ottawa, Ontario K1A 0A6
Tel.: 613-992-6779
Fax.: 613-995-8461

Circonscription

1001, boulevard Maisonneuve est, suite 507
Montréal (Québec) H2L 4P9
Tél. : 514-522-1339
Télec. : 514-522-9899

Hélène Laverdière

Députée / Member of Parliament
Laurier—Sainte-Marie / Laurier—Sainte-Marie
Helene.Laverdiere@parl.gc.ca

Constituency

1001 Maisonneuve Blvd East, suite 507
Montréal, Quebec H2L 4P9
Tel.: 514-522-1339
Fax.: 514-522-9899

L'honorable Stéphane Dion
Ministre des Affaires étrangères
Affaires mondiales Canada

Le 16 mars 2016

Monsieur le Ministre,

Je vous écris aujourd'hui au sujet de l'assassinat de Berta Cáceres, militante hondurienne des droits de la personne. Comme vous le savez, Berta Cáceres a été assassinée le 3 mars à son domicile de La Esperanza, au Honduras.

Berta Cáceres était la coordinatrice générale et la cofondatrice du Conseil citoyen des organisations des peuples amérindiens du Honduras. En 2015, elle avait reçu le prestigieux prix Goldman pour l'environnement en raison de son militantisme pour les droits environnementaux et civiques. En raison des violences et des menaces dont elle faisait l'objet, la Commission interaméricaine des droits de l'homme lui avait accordé des mesures de protection.

En 2013, l'Assemblée générale des Nations Unies a adopté une résolution qui porte précisément sur la protection des femmes défenseuses des droits de la personne et qui demande aux États de prendre toutes les mesures nécessaires pour assurer leur protection.

Monsieur le Ministre, je prie le gouvernement du Canada de condamner sans équivoque l'assassinat de Berta Cáceres. De plus, je vous demande de prier personnellement le

gouvernement du Honduras d'appuyer la tenue d'une enquête internationale indépendante sur son assassinat.

Je vous demande également de porter sans tarder votre attention sur la situation de Gustavo Castro, le témoin de l'assassinat de Berta Cáceres. Je crains beaucoup pour sa sécurité, car les rapports indiquent qu'il fait l'objet de menaces. Je vous prie instamment de parler à vos homologues honduriens pour qu'ils mettent tout en œuvre afin de protéger Gustavo Castro de possibles représailles et de lui permettre de témoigner sans qu'il soit menacé de violences.

La détérioration de la situation des droits de la personne au Honduras devrait gravement préoccuper le Canada, en particulier dans le contexte de l'Accord de libre-échange Canada-Honduras, entré en vigueur en dépit des preuves de violation généralisée des droits de la personne dans ce pays. Étant donné la présence d'entreprises canadiennes et les investissements canadiens importants au Honduras, le Canada a la responsabilité de veiller à ce que ces droits y soient protégés.

Le Canada doit immédiatement condamner l'assassinat de Berta Cáceres et exprimer sa profonde inquiétude à l'égard des violations des droits de la personne qui persistent au Honduras.

Dans l'attente d'une réponse rapide de votre part dans cet important dossier, je vous prie d'agréer, Monsieur le Ministre, l'assurance de ma haute considération.



Hélène Laverdière

Porte-parole du NPD en matière des Affaires étrangères

Ottawa

Pièce 879, Édifice de la Confédération
Ottawa (Ontario) K1A 0A6
Tél. : 613-992-6779
Télec. : 613-995-8461



CHAMBRE DES COMMUNES
HOUSE OF COMMONS
CANADA

Ottawa

Room 879, Confederation Building
Ottawa, Ontario K1A 0A6
Tel.: 613-992-6779
Fax.: 613-995-8461

Circonscription

1001, boulevard Maisonneuve est, suite 507
Montréal (Québec) H2L 4P9
Tél. : 514-522-1339
Télec. : 514-522-9899

Hélène Laverdière

Députée / Member of Parliament
Laurier—Sainte-Marie / Laurier—Sainte-Marie
Helene.Laverdiere@parl.gc.ca

Constituency

1001 Maisonneuve Blvd East, suite 507
Montréal, Quebec H2L 4P9
Tel.: 514-522-1339
Fax.: 514-522-9899

The Honourable Stéphane Dion
Minister of Foreign Affairs
Global Affairs Canada

March 16, 2016

Dear Minister Dion,

I write to you today concerning the murder of Honduran human rights activist Berta Cáceres. As you know, on March 3rd Berta Cáceres was murdered in her home in the city of La Esperanza, Honduras.

Berta Cáceres was general coordinator and co-founder of the National Council of Popular and Indigenous Organizations of Honduras. In 2015 she was awarded the prestigious Goldman Environmental Prize for her environmental and human rights activism. Due to violence and threats against her, she had been granted precautionary measures by the InterAmerican Commission for Human Rights.

In 2013 the United Nations General Assembly passed a resolution that specifically addresses the protection of women human rights defenders, and calls upon states to take all measures necessary to ensure their protection.

Minister, I call on the government of Canada to unequivocally condemn the murder of Berta Cáceres. I further ask you to call on the Honduran government to support an independent, international investigation into the murder.

I also want to bring to your urgent attention the situation of Gustavo Castro, witness to Berta Cáceres' murder. I am deeply concerned for his safety, as reports indicate he is under

threat. I urge you to speak to your Honduran counterparts to ensure Gustavo Castro is protected from reprisals and allowed to testify without threat of violence.

The deteriorating human rights situation in Honduras should be of grave concern to Canada, especially within the context of the Canada-Honduras Free Trade Agreement, which passed despite evidence of widespread human rights abuses in Honduras. Given the presence of Canadian companies operating in Honduras and significant Canadian investment in the country, Canada has a responsibility to ensure that human rights are protected.

Canada must act immediately to condemn the murder of Berta Cáceres and express its profound concern at ongoing human rights violations in Honduras.

I look forward to your timely response on this important matter.

Sincerely,



Hélène Laverdière
NDP Foreign Affairs Critic